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GUARÁ PARK
Condomínios Águas Claras, Bernardo 

Sayão e Iapi vão todos se chamar 

Audiência pública, online, foi mais um passo do Projeto de Lei que unifica os nomes dos setores de condomínios do Guará, antigas colônias agrícolas

Escolas 
preparadas  
para volta 
às aulas
Reformas, treinamento e adaptações condicionam professores 
e equipamentos para o retorno das aulas nas escolas públicas.  
Quem não quiser  ir à escola, pode permanecer em casa e 
receber aulas à distância, como explica o coordenaro Regional 
de Ensino do Guará, Leandro Andrade (Páginas 6 e 7). 

Corpo encontrado em esgoto 
é de morador do Guará
É do morador do Guará 
Anderson Rocha Alves, 
35 anos, as partes do 
corpo encontrado na 
estação de tratamento 
de esgoto da Caesb, 
entre a Avenida das 
Nações e o Labo 
Paranoá, no dia 23 
de junho. Anderson 
era dado como 
desaparecido pela 
família uma semana 
antes (Página 9). 

Só o projeto de reforma da  
Feira do Guará vai custar R$ 750 mil

Coluna Poucas & Boas, Página 2
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Clubes de  
serviços  

tem novas 
diretorias

Os três clubes de serviços 
da cidade – Rotary Clube 
do Guará, Rotary Guará-

Águas Claras e Lions Clube 
Governador Almir – tem 

novas diretorias para o biênio 
2020/2021 (Julho a junho).

No Rotary Club assume a 
presidência Miriam Clefes

Oscar Rabelo 
Mendes é o novo 
presidente do RC 

Guará Águas Claras
Laura Alves é a 

nova comandante 
do Lions Guará

Tempo de Plantar 
busca voluntários 
para germinar e 
cuidar de mudas do 
cerrado

O projeto, que acaba de lançar os 
Viveiros Solidários, lança a ideia de 
voluntários germinarem sementes 
de plantas do cerrado e cuidem delas 
até o replantio em parques e áreas 
públicas. Quem receber as sementes 
terá que se responsabilizar pelas 
mudas até o dia do plantio. 

O Tempo de Plantar é um 
movimento regenerativo, que 
tem o objetivo de plantar árvores 
do cerrado para recompor esse 
bioma ameaçado de extinção. Essas 
sementes são fruto de um trabalho de 
coleta feita em março de 2019, com 
mais de 13 espécies do cerrado.

Contato para retirar as sementes:
Simone Vaz 99999 5042

R$ 750 mil só para projeto de 
reforma da feira

O GDF publicou nesta quarta-feira, 22 de julho, o 
resultado da licitação para a contratação do projeto de 
reforma da Feira do Guará.  A empreiteira escolhida foi 
a Noble Engenharia e Arquitetura. A contratação prevê 
a “elaboração de projetos de arquitetura e projetos 
complementares de engenharia para a prestação dos 
serviços técnicos profissionais, visando a realização de 
atividades técnicas de elaboração dos projetos executivos 
para a reforma com ampliação da Feira Permanente do 
Guará”. Valor do contrato: R$748.502,42.

A Administração Regional do Guará informa, através de 
nota, que foi ela quem fez o levantamento das necessidades 
da Feira e encaminhou à Novacap para a contratação da 
empresa. Entre as reformas mais significativas previstas 
no anteprojeto estão a troca do telhado, a reconstrução 
dos boxes com frente em blindex, uma nova praça de 
alimentação e a reforma dos banheiros 

É preciso notar que esse valor não se refere à obras 
ou melhorias, mas apenas para a execução do projeto 
arquitetônico. 

A previsão é que o projeto arquitetônico fique pronto em 
dois meses e a licitação das obras aconteça antes do final 
do ano e as obras concluídas até o primeiro semestre do 
próximo ano. 

Novela da cobra continua
Mais um capítulo da história da cobra que 

era criada em casa pelo estudante guaraense 
Pedro Henrique Santos Karmbeck Lehmkuhl, 
que acabou picando o próprio dono. 

Esta semana a polícia descobriu indícios de 
que o estudante de Medicina Veterinária, com 
ajuda de uma servidora do Ibama, fazia parte 
de um esquema de tráfico internacional de 
animais exóticos e silvestres. De acordo com 
uma testemunha ouvida pela polícia, Pedro 
Henrique comprava e vendia cobras exóticas 
há um ano. Até agora, foram encontradas 18 
serpentes que pertenceriam a ele, que foi 
multado pelo Ibama em R% 61 mil por causa 
da ilegalidade.

Na semana passada, o amigo de Pedro 
Henrique, o também estudante Gabriel Ribeiro 
de Moura, 24 anos, foi preso por ajudar a 
esconder as cobras e dificultar as investigações, 
e multado em R$ 61 mil. A mãe, Rose, e o 
padrasto do estudante, o coronel Eduardo 
Condi, da Polícia Militar do Distrito Federal 
(PMDF), também foram indiciados por ocultar 
a criação das cobras e multados pelo Ibama em 
R$ 8,5 mil cada. 

Kartódromo liberado para 
treinamento

O Kartódromo Ayrton Senna, no Cave, vai 
poder ser utilizado por mecânicos e pilotos 
até dezembro deste ano, mas somente para 
treinamentos e ajustes mecânicos dos veículos. 

Para viabilizar a abertura parcial e 
provisória, foi necessária a transferência do 
kartódromo para a Secretaria de Espore e 
Lazer, que assinou contrato de cessão com a 
Associação dos Pilotos, Mecânicos e Usuários 
do Kartódromo de Brasília (Askart).

O contrato vai até dezembro porque até lá 
o governo prevê concluir a licitação da PPP do 
Kartódromo, que deverá ter seu concessionário 
já a partir de janeiro de 2021. 

Blitz arrocha no Guará
Blitz realizada pelo Departamento de Trânsito do Distrito Federal (Detran-DF) no Guará na noite desta quarta-

feira, 23 de julho, fez 108 abordagens e flagrou cinco condutores dirigindo sob o efeito de bebida alcoólica. As equipes 
flagraram ainda, nove inabilitados e outros 10 foram autuados por motivos diversos. Ao todo, oito veículos foram 
removidos para os depósitos do Detran.

Durante a operaçõe, foi flagrado um Fiat Uno Mille, com R$ 11.297,76 em débitos, sendo R$ 9.176,53 somente por 
multas de trânsito, a maioria por excesso de velocidade. Além disso, o último licenciamento do carro é de 2016.   
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Vidente da 13 lavava dinheiro  
em construtora de fachada
A golpista ainda fez uma vítima pagar aproximadamente R$ 90 mil  
para que entidades "vendessem" um prédio de apartamentos de sua propriedade

CARLOS CARONE DO METROPOLES.COM

Alvo de cinco inquéri-
tos instaurados pela 
Polícia Civil do Distrito 

Federal (PCDF) envolvendo 
crimes de extorsão e este-
lionato, a falsa vidente Vera 
Lúcia Nicolitch, 52 anos, co-
nhecida como Dona Lúcia ou 
Dona Vera, que atendia na QE 
13 do GuaráII, entrou nova-
mente na mira das autorida-
des. Ela é a mesma que vo-
mitava carne crua e colocava 
corante na água para simular 
sangue humano.

Uma nova investigação 
apura o crime de lavagem de 
dinheiro praticado pela sensi-
tiva, que teria criado empre-
sas de fachada para justificar 
a movimentação financeira 
feita com o dinheiro das víti-
mas. O caso é apurado pela 4ª 
Delegacia de Polícia (Guará).

As investigações apontam 
que o filho da vidente, identi-
ficado como Diogo Nicolitch 
Luiz, 31, havia usado do-
cumentos falsos para abrir 
uma construtora. A empre-
sa A.R.G. Silva Construtora 
e Incorporada existia fisica-
mente, mas jamais executou 
qualquer tipo de serviço. O 
negócio estava em nome de 

Alex Renan Gonçalves Silva, 
que sequer existe na vida 
real. Durante o cumprimento 
de busca e apreensão na casa 
da vidente, no Guara II, em 
maio deste ano, policiais en-
contraram documentos falsos 
com a foto de Diogo, mas com 
o nome falso de Alex. 

De acordo com o delega-
do adjunto da 4ª DP, João de 
Ataliba, a associação crimi-
nosa formada pela vidente e 
seus parentes se articulou a 
ponto de montar um esquema 
para ocultar, ao máximo, os 
valores adquiridos com a prá-
tica de crimes de estelionato 
e extorsão. “Em parceria com 
o Ministério Público de Goiás, 
conseguimos identificar que 
esse grupo tinha a empresa 
de fachada em nomes falsos 
para lavar o dinheiro fruto 
dos golpes”, explicou.

ESPÍRITOS CORRETORES
De acordo com a polícia, a 

família de golpistas será alvo 
de quebra de sigilos bancário 
e fiscal para que a PCDF con-
siga determinar o caminho 
que o dinheiro amealhado 
com as fraudes percorreu. Os 
golpes praticados por Dona 
Vera não param de chegar à 

delegacia do Guará. Um dos 
últimos casos é espantoso. 
Um homem passou meses pa-
gando grandes quantias em 
dinheiro vivo à falsa vidente 
para que entidades ajudas-
sem na venda de um prédio.

Segundo a apuração, o em-
presário de 61 anos procurou 
a vidente após ela ser reco-
mendada por amigos. Apesar 
de ser católico, decidiu mar-
car uma consulta com a carto-
mante, como último recurso 
para tentar vender os imó-
veis. No primeiro encontro, 
a vítima pagou R$ 50 mil em 

espécie e foi informada que 
vários trabalhos espirituais 
precisavam ser realizados. Na 
época, a vidente garantiu que 
a venda do prédio era 100% 
garantida e que seria realiza-
da em, no máximo, um mês.

Entre novembro de 2015 
e junho de 2019, a sensitiva 
convenceu o empresário, por 
diversas vezes, a pagar as se-
guintes quantias em dinhei-
ro: R$ 4,5 mil pelo chamado 
“arreio” – ação em que faz as 
entidades “agirem”. Depois, 
mais R$ 35 mil pelos “traba-
lhos” e outros R$ 10 mil para 
“abençoar o dinheiro”.

A cartomante ainda co-
brou do empresário outros 
R$ 30 mil pagos em parcelas 
durante 20 meses. Dona Vera 
não parou por aí e ainda ar-
rancou mais R$ 300 para a 
compra de camarão; R$ 300 
na aquisição de peixes; R$ 
500 para a compra de trigo e 
queijo; R$ 1,5 mil para a com-
pra de cerveja, cachaça e re-
frigerante; R$ 1 mil referen-
te à viagem de ida e volta ao 
Rio de Janeiro e R$ 2 mil em 
quatro compras realizadas na 
Feira do Guará.

Além destes gastos, Dona 
Vera ainda saiu de carro novo 
bancado pela vítima. O em-
presário comprou um veículo 
financiado no valor de R$ 20 

mil. No entanto, a golpista pa-
gou apenas as oito primeiras 
parcelas.

OS GOLPES
Entre os golpes mais fa-

mosos aplicados pela vi-
dente, está um episódio que 
ocorreu em abril deste ano, 
quando mãe e filha tiveram 
um prejuízo de R$ 3,6 mil ao 
contratar os serviços espiri-
tuais da sensitiva. A falsária 
usou de artifícios como vo-
mitar pedaços de carne crua 
e usar corante em uma bacia 
de água para simular sangue.

A cartomante deixou um 
rastro de desespero e pre-
juízo após explorar a fé das 
vítimas que cruzaram seu 
caminho. Entre os casos in-
vestigados, também está o da 
família de um servidor públi-
co aposentado do Itamaraty 
que teve quase 200 mil de 
prejuízo após consultas dele, 
da mulher e da filha.

O caso ocorreu em 2010 
e só foi registrado neste ano, 
após a filha do servidor sa-
ber da prisão da golpista e 
seus comparsas. Segundo o 
delegado João de Ataliba, a 
mulher pode responder tam-
bém por esse crime, mes-
mo tendo se passado uma 
década.
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UM NOME ÚNICO
Colônias Agrícolas IAPI, Águas Claras e Bernardo 
Sayão, condomínios horizontais do Guará, passarão 
a ser chamadas de Setor Residencial Guará Park

A Câmara Legislativa 
promoveu, remota-
mente, na noite des-

ta quinta-feira, 23 de ju-
lho,, uma reunião pública 
para discutir a mudança do 
nome dos três condomínios 
horizontais (antigas colô-
nias agrícolas) na Região 
do Guará, a fim de criar um 
único setor habitacional. A 
discussão, proposta pelo de-
putado Rodrigo Delmasso 
(Republicanos), morador da 
cidade, é uma reivindicação 
antiga dos moradores. A au-
diência pública é uma das 
etapas exigidas para a alte-
ração de denominações de 
endereçamento. 

Se aprovado, o Projeto 
de Lei nº 925/20 estabele-
ce que as Colônias Agrícolas 
Iapi (também conhecido 
como Setor de Mansões 
Iapi), Colônia Agrícola Águas 
Claras (conhecida como 
Guará Park) e a Colônia 
Agrícola Bernardo Sayão 
passarão a ser chamadas 
de Setor Residencial Guará 
Park. Inicialmente, o nome 
sugerido e que estava sendo 
considerado pelo governo do 

Distrito Federal no processo 
de regularização era Setor 
Residencial Bernardo Sayão, 
mas essa denominação tam-
bém é utilizada no setor 
de indústrias e serviços do 
Núcleo Bandeirante, o que 
poderia gerar confusão na 
entrega de correspondências 

e na procura por endereços.  
O nome Guará Park foi suge-
rido pelo fato da área estar 
localizada entre o Guará e o 
Park Way. 

Rodrigo Delmasso lem-
brou aos participantes que 
a discussão presente era a 
única necessária para dar 

seguimento ao projeto e que, 
após essa reunião, a pro-
posição ainda irá tramitar 
na Comissão de Assuntos 
Sociais e na Comissão de 
Constituição e Justiça antes 
de ser votada em Plenário.

COMO ESTÁ A 
REGULARIZAÇÃO

Em outra reunião, no mês 
passado, também promovi-
da pelo deputado Rodrigo 
Delmasso, foi esclarecido 
o estágio de regularização 
dos três condomínios do 
Guará, onde vivem cerca de 
9 mil moradores. Segundo o 
gerente de Venda Direta da 
Terracap, Renato Andrade, o 
processo está praticamente 
concluído e a venda dos lotes 
aos atuais ocupantes deve 
ser iniciada neste segundo 
semestre. Todas as etapas 
anteriores foram concluídas, 
incluindo a mais importante 
delas, a Licença Ambiental, 
que permite o parcelamento 
de terras públicas preser-

vando o possível do meio 
ambiente. 

Emitida pelo 
Instituto Chico Mendes 
de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio) 
há dois anos, a Licença 
Ambiental foi o passapor-
te para a regularização dos 
três condomínios do Guará 
e mais Arniqueiras, do ou-
tro lado do córrego Vicente 
Pires. O segundo passo foi 
a liberação da licença do 
Conselho de Meio Ambiente 
(Conam), após as ações de 
compensação ambiental 
previstas para a região. Após 
a liberação do Conam, foi a 
vez da licença do Instituto 
Brasília Ambiental  (Ibram) 
responsável pela emissão  
da licença que autoriza a 
execução do projeto urba-
nístico, com as diretrizes de 
instalação de infraestrutura 
de drenagem de águas plu-
viais, reforço na rede elé-
trica, fornecimento de água 
e coleta de esgoto e a cons-
trução de calçadas. Essas 

Os três condomínios horizontais (em verde) serão regularizados até 2021, promete o governo

Por causa da pandemia, audiência foi realizada pelo aplicativo Zoom
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Como é o processo  
da venda direta

 
» Cadastramento: identifica as pessoas ocupantes 

de lotes interessadas em comprar o terreno por 
meio da venda direta.

» Edital de chamamento: a Terracap publica 
um edital para convocar todos os moradores para 
exercer o direito da compra do lote por meio da 
venda direta, em que estará informado o preço de 
venda de cada lote.

» Condições de pagamento: o pagamento do 
imóvel adquirido por meio da venda direta poderá 
ser feito à vista, parcelado diretamente com a 
Terracap ou financiado por bancos, por exemplo.

» Situação dos moradores: habitantes das áreas 
convocadas para o processo de regularização que 
possuem outro terreno residencial no DF precisam 
aguardar. Eles participam de processo diferente, 
uma espécie de licitação.

» Apresentação da proposta e pagamento: os 
editais de licitação publicados possuem prazo 
máximo para apresentação de propostas de compra. 
As propostas são avaliadas. As que são aprovadas 
passam para a fase de pagamento.

» Escrituração: com a finalização do contrato 
de compra e venda ou concessão de uso, o 
cartório entrará em contato com o comprador 
ou concessionário para agendar a assinatura do 
documento, finalizando os procedimentos.

obras estão praticamente 
concluídas, o que libera 
a Terracap para a reali-
zação do cadastro dos 
moradores para a venda 
direta dos lotes. 

PREÇO DOS TERRENOS
O próximo passo depois 

do cadastro dos morado-
res será a fixação dos valo-
res dos terrenos. De acor-
do com o gerente de Venda 
Direta da Teracap, Renato 
Andrade, a referência da 
avaliação vai levar em con-

sideração os preços prati-
cados na parte legalizada 
de Vicente Pires, entre R$ 
80 mil por 125 metros 
quadrados (o menor tama-
nho que pode ser legaliza-
do) a R$ 350 mil por 800 
metros quadrados. “Para a 
venda é necessário calcu-
lar o valor do imóvel e da 
infraestrutura que existe. 
Para acharmos o valor de 
mercado, deduzimos o va-
lor da infraestrutura e da 
valorização que ela trou-
xe”, explica o representan-
te da Terracap. 

Para o chefe da Área 
de Proteção do Planalto 
Central (onde estão os 
quatro condomínios), 
Maurício Laxe, o proces-
so de regularização dos 
dois setores pode signi-
ficar um exemplo de de-
senvolvimento sustentável 
para o restante do Distrito 
Federal. “Hoje, aquela área 
é um problema, mas pode 
se tornar uma experiência 
de regularização com pre-
servação e compensação 
ambiental como nunca vis-
ta na cidade”, afirma. 

O setor residencial Guará Park será dividido em trechos, no endereçamento
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O Diário Oficial publicou a 
liberação de verbas  para a 
Regional de Ensino e para 
as escolas do Guará.  Esse 
dinheiro já está disponível? 

Os recursos, objetos des-
sas portarias, ainda não es-
tão liberados para aplicação 
imediata pelas Unidades 
Executoras, visto que cada  
regional tem que solicitar, 
via processo na Secretaria 
de Educação, sua devida li-
beração. A nossa expectativa 
para a liberação dos recur-
sos de custeio diretamente 
às escolas é que ocorra já 
durante a primeira quinze-
na do mês de agosto.

Foram publicadas, 
no DODF nº 134, de 
16/07/2020, as Portaria 
nº 160/2020, de Liberação 
de Recursos de Custeio, 
às Unidades Executoras 
das CREs e das Unidades 
Escolares, bem como a 
Portaria nº 161/2020, de 
Liberação de Recursos de 
Capital, destinados, exclusi-
vamente às CREs, para su-
porte às escolas vinculadas.  

A Unidade Executora da 
CRE-Guará (Associação de 
Apoio à DRE-Guará), com 
a publicação das portarias 
receberá, neste 2ª repasse 
do PDAF do ano de 2020, 

recursos que foram dividi-
dos da seguinte forma: R$ 
527.000,00 destinados para 
atendimento às despesas 
de custeio e R$ 242.168,93 
destinados ao suporte na 
aquisição de bens de capital.

Em que o PDAF pode ser 
investido? Esse dinheiro 
tem sido suficiente para as 
necessidades das escolas?

Os recursos do PDAF, 
descentralizados, devem ser 
investidos, exclusivamen-
te, em despesas de custeio 
(bens consumíveis, de curta 
durabilidade, contratação 
de pequenos serviços de re-
paros,  manutenção e etc), 
de forma a garantir autono-
mia das escolas, no suporte 
às variadas demandas, de-
finidas como prioridades, 
conjuntamente, por suas 
equipes gestoras e Conselho 
Escolar Local.

Em face às inúmeras e 
mais diversificadas necessi-
dades das escolas, quer se-
jam em serviços de manuten-
ção, reformas, ou até mesmo 
em produtos, nem sempre 
o montante de repasse do 
governo para o PDAF con-
templa valores que sejam 
suficientes para os reparos 

e aquisições, que se fazem 
necessário. Devido a isso, 
diversos gestores recorrem 
às emendas parlamentares, 
que atenuam essas dificul-
dades orçamentarias.

Agora sobre a pandemia: 
Como está a expectativa 
para a volta às aulas?

É importante ressaltar 
que o retorno presencial às 
aulas está previsto para fi-
nal de agosto de forma es-
calonada. Isso para que a 
Secretaria de Educação, jun-
to com outros órgãos, possa 
analisar e avaliar o impacto 
do retorno.

As aulas online vão 
continuar? Como os 
professores irão lidar com 
esta dupla atividade?

Na verdade, as aulas 
não são online, as aulas es-
tão sendo mediadas pelos 
docentes pela plataforma 
Google Sala de Aula ou pelo 
material impresso, quando 
o estudante não tem acesso 
à tecnologia. Ou seja, o pro-
fessor faz as postagens com 
orientações, textos, exercí-
cios, vídeos, jogos... E o estu-
dante, conforme a sua rotina 

A pandemia mundial de 
Covid-19 afetou drasticamen-
te as escolas. A impossibili-
dade de aulas presenciais fez 
com que métodos de ensino à 

distância fossem rapidamente implanta-
dos, assim como programas de auxílio às 
famílias dos estudantes. Muitos deles sem 
acesso à Internet e sem um local adequa-
do para estudar, precisaram improvisar 

durante os últimos meses. Aos poucos, as 
escolas públicas da cidade foram adaptan-
do-se às novas necessidades dos alunos e 
hoje, todos os alunos tem acesso às aulas 
em casa. 

O período sem aulas foi aproveitado 
para a reforma de algumas escolas, como 
o GG, na QE 7, que recebeu nova cantina, e 
depósito, ou o Centro de Ensino Especial, 
que teve todo seu telhado trocado, assim 

como as instalações elétricas. Outras esco-
las ainda estão em obras, e não são apenas 
pequenos reparos. Pátios inteiros estão 
sendo construídos, telhados trocados, ins-
talações elétricas e hidráulicas trocadas e 
cozinhas e salas de aula recuperadas. 

O Coordenador Regional de Ensino do 
Guará, Leandro Andrade, anuncia os no-
vos investimentos e explica como será a 
volta às aulas, ainda durante a pandemia. 

"Os professores  
aceitam os desafios  
e se reinventam sempre"
Leandro Andrade, coordenador de ensino do Guará 

"Quando o retorno 
presencial ocorrer, o 

mesmo planejamento que o 
docente fizer para as aulas 
presenciais, ele executará 

de forma presencial e 
continuará postando na 

plataforma" 
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familiar, acessa a plata-
forma para realizá-las. E 
as aulas neste formato 
irão continuar tendo em 
vista que o retorno será 
no formato híbrido (pre-
sencial e remoto) e tam-
bém teremos estudantes 
que não poderão retor-
nar presencialmente por 
serem do grupo de risco, 
por exemplo.

Quando o retorno pre-
sencial ocorrer, o mesmo 
planejamento que o do-
cente fizer para as aulas 
presenciais, ele executa-
rá de forma presencial e 
continuará postando na 
plataforma. Por se tratar 
de uma nova situação, 
ainda não sabemos como 
irão lidar com essa ques-
tão. Mas a rede tem pro-
fissionais que aceitam os 
desafios e se reinventam 
sempre. E isso pode ser 
constatado pelo excelen-
te trabalho que as escolas 
vem desenvolvendo.

Os professores estão 
confortáveis com essa 
volta às aulas? Afinal, 
estarão muito expostos...

Em decorrência do mo-
mento que vivemos, uma 
pandemia, declarada pela 
OMS, que atingiu a vários 
países do mundo e ainda 
sem vacina para imuniza-
ção, com certeza nenhum 

de nós está confortável 
com os riscos a que es-
tamos expostos, porém a 
Secretaria de Educação 
está trabalhando em to-
dos os seus níveis (cen-
tral, regional e local), com 
o objetivo de elaborar pla-
nejamentos e protocolos 
de segurança, que visem 
a máxima proteção e aco-
lhimento não só aos do-
centes, mas como a toda 
Comunidade Escolar.

Como as escolas do 
Guará tem se preparado? 
Como será na prática o 
distanciamento dentro 
das escolas?

As unidades escolares 
têm, na medida do pos-
sível, se preparado para 
o momento do retorno 
das atividades presen-
ciais fazendo algumas 
adaptações no ambiente 

escolar, como: Instalação 
de lavatórios na entrada 
das escolas, aquisição de 
tapetes próprios, totens 
para disponibilização de 
álcool em gel, recebimen-
to de equipamentos de 
proteção individual, for-
necidos pela Secretaria, 
isolamento de bebedou-
ros, de áreas comuns, 
etc. E quanto ao distan-
ciamento, a proposta é 
que a turma seja dividida, 
metade comparece numa 
semana e metade vem na 
outra. A orientação é que 
nas salas de aulas todas 
as carteiras permaneçam 
e assim os estudantes 
sentarão de forma in-
tercalada e seguindo os 
protocolos de segurança. 
Neste caso o protocolo é 
que se mantenha o dis-
tanciamento de 1,5 metro 
exigido pelo contexto de 
pandemia.

Escolas privadas  
resistem na volta às aulas

Os pais das escolas particulares do Guará não são 
favoráveis à volta às aulas presenciais na próxima 
segunda-feira.  Após pesquisas internas com os 
pais, as entidades verificaram que, em média, cerca 
de 80% dos responsáveis consultados são contra 
a volta. Eles entendem que os filhos ficarão mais 
expostos ao novo coronavírus.

Os colégios que decidiram manter o calendário de 
recesso dos alunos e só devem retornar em agosto, 
mas, mesmo assim, no modelo híbrido, ou seja, quem 
quiser deixar os filhos em casa continuará contando 
com as plataformas on-line para concluir o ano letivo 
virtualmente.

No Rogacionista, o levantamento evidenciou 
que 80,3% dos participantes não querem aulas no 
ambiente físico do centro educacional. “O colégio 
Rogacionista não retomará ainda as atividades 
presenciais. O intuito é proteger a saúde de seus 
estudantes, das famílias e dos seus colaboradores”, 
informa a diretoria da escola.



25 A 31 DE JULHO DE 2020 JORNAL DO GUARÁ8 

UBS 2 do Guará terá  
atendimento laboratorial ampliado
Readequação do subsolo da unidade permitirá melhoria nos serviços

Os serviços laboratoriais 
da Região de Saúde 
Centro-Sul serão am-

pliados, graças à readequa-
ção e um espaço no subsolo 
da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) 2 do Guará anterior-
mente destinado a acomodar 
materiais inservíveis. O local 
foi limpo e teve todos os mate-
riais recolhidos, distribuídos 
em diferentes destinações.

O subsolo e outros seto-
res da unidade foram sani-
tizados. O trabalho contem-
pla uma demanda antiga da 
população. “Foi uma grande 
conquista”, avalia o diretor 
administrativo da Região de 
Saúde Centro-Sul, Evilásio 
Ramos. “Com esse espaço, va-
mos ampliar nossa capacida-
de de atendimento. A nossa 
vitória é conseguir ter um lo-
cal estratégico para melhorar 
as políticas de saúde do local”.

MAIS ADEQUAÇÕES
Além da reestrutura-

ção do subsolo, os usuários 
e servidores tiveram outra 
reivindicação atendida: ins-
talação de películas proteto-
ras para amenizar o sol que 
atinge o local de espera e as 
salas de trabalho. Os banhei-
ros também estão recebendo 
benfeitorias.

Superintendente da Região 
de Saúde Centro-Sul, a médi-
ca Flávia Costa conta que tem 
percorrido as unidades da re-
gião para verificar tudo que 
pode ser melhorado. “É im-
portante ir à ponta, onde tudo 
acontece, a fim de averiguar 
as condições de trabalho, bem 
como propostas de melhoria 
nas unidades”, afirma.

“Temos alguns projetos 
para a região nos quais o 
maior beneficiado é a comu-
nidade”, adianta a gestora. 

Um desses projetos já saiu do 
papel: a readequação de uma 
antiga creche abandonada 

no Riacho Fundo II. Cedido à 
Secretaria de Saúde (SES), o 
prédio será transformado em 

mais uma UBS, o que vai me-
lhorar bastante as condições 
de atendimento à população.
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Partes encontradas de  
corpo são de morador do Guará
Laudo do DNA confirmou que a vítima é Anderson Rocha Alves, de 35 anos

É   do mora-
dor do Guará 
Anderson 

Rocha Alves, 35 anos, 
as partes do corpo 
encontradas na es-
tação de tratamento 
de esgoto da Caesb, 
entre a Avenida das 
Nações e o Labo 
Paranoá, no dia 23 
de junho. Anderson 
era dado como desa-
parecido pela família 
uma semana antes. 

Como as partes 
do corpo foram en-
contradas na Asa 
Sul, o caso foi inicial-
mente registrado na 
1ª Delegacia de Polícia, mas, assim que tomaram conheci-
mento do achado, policiais da 4ª Delegacia de Polícia do 
Guará suspeitaram tratar-se de Anderson. A suspeita foi 
confirmada pelo Instituto de Pesquisa de DNA Forense 
(IPDNA) depois de exame das partes encontradas. 

 Para confirmar que se tratava de Anderson, foi reali-
zada uma comparação do material genético dele com as 
amostras de DNA coletadas da mãe. “Os perfis genéticos 
obtidos das amostras coletadas dos três fragmentos de 
cartilagem (...) são provenientes de um indivíduo do sexo 
masculino e apresentam perfis genéticos idênticos entre 
si”, foi o resultado do exame. 

PROCURANDO INFORMAÇÕES
O delegado da 4ª DP, João Ataliba Neto afirma que “a 

polícia está tentando entender o que aconteceu com 
Anderson, se foi morte acidental e provocada, para avançar 
na solução do caso". 

Ele pede que, se alguém tiver informações que possam 
levar à elucidação do crime, basta ligar para o Disque-
Denúncia 197, ou procure a 4ª DP .  O sigilo do denunciante 
será mantido. 

Golpe do Indriver 
contra idosos do Guará
Quadrilhas convencem moradores a ajudar parentes em 
dificuldades e usam motoristas do aplicativo para passar o 
cartão na transferência do dinheiro pedido

Os golpes através de te-
lefones não são novos, 
mas mesmo assim tem 

aumentado a quantidade de 
vítimas das quadrilhas de es-
telionatários, especialmente 
contra idosos. Somente esta 
semana, foram quatro víti-
mas que procuraram a 4ª 
Delegacia do Guará para re-
latar prejuízos com o golpe 
de ajuda ao parente em difi-
culdades. Os golpistas ligam 
para as vítimas afirmando 
que um parente dela estaria 
precisando de um auxilio fi-
nanceiro urgente - entre as 
histórias inventadas estão 
as de um neto que está pre-
cisando de dinheiro para ar-
rumar ou para adquirir um 
veículo; que um neto dela foi 
detido em uma barreira po-
licial ou que ele foi preso e 
que precisa de dinheiro para 
pagar os policiais para ser 
liberado. 

Aproveitando-se da pan-
demia e do fato de que os 
idosos normalmente não es-

tão saindo de casa, o autor 
do golpe diz á vítima que, 
ao invés dela ter que ir até o 
banco, ele irá mandar à sua 
casa um motorista de apli-
cativo para a vítima passar o 
cartão bancário na máquina 
de cartão desse motorista, 
que ficará responsável por 
fazer a transferência.

Após enganar a vítima, o 
autor contrata uma corrida 
de um motorista de aplica-
tivo, normalmente Indriver, 
e indica o endereço residen-
cial que ele deve compare-
cer. Ao chegar na residência, 
o motorista se depara com a 
vítima do lado de fora, com o 
cartão bancário na mão.

O MOTORISTA DO 
INDRIVER

O autor novamente con-
tata o motorista de aplicati-
vo e diz que, na verdade ele 
(motorista) não irá realizar 
uma corrida, mas sim um fa-
vor a ele (golpista), que re-

pete a história para a vítima 
e pede para o motorista de 
aplicativo passar o cartão 
da vítima em sua máquina 
de cartão e posteriormen-
te repassar esse dinheiro a 
ele através de transferência 
bancária. Pelo serviço, o au-
tor promete ao motorista de 
aplicativo uma comissão, no 
valor de R$ 100 a R$ 300.

Os estelionatários dão 
preferência ao Indriver, por-
que o aplicativo disponibili-
za aos usuários os dados do 
motorista e do veículo.

A polícia alerta aos mo-
radores que, quando rece-
berem telefonemas de pa-
rentes solicitando auxílios 
financeiros de qualquer es-
pécie, que tentem retornar 
a ligação para eles e confir-
marem tal necessidade e, no 
caso de não conseguirem, 
que peça a ajuda de algum 
familiar mais próximo ou 
que compareça a uma dele-
gacia de polícia para ser me-
lhor orientado.



Dengue. Para ninguém mais morrer, 
não deixe o mosquito da morte nascer.

/govdf gov_df 99532-1873 df.gov.br

Não juntar lixo. Com as chuvas, ele se torna o principal criadouro do mosquito.

Impedir que a água fi que acumulada em qualquer tipo de recipiente capaz de 
abrigá-la, tais como: garrafas, tampas, vasos, pneus, baldes, tonéis, calhas, etc.

Denunciar pelo 160 a existência de casas e terrenos abandonados que 
possam servir de criadouro para o mosquito.

Solicitar a remoção de lixo e entulho pelo 162 ou 3451-2521.

O QUE O GDF ESTÁ FAZENDO: O QUE VOCÊ PRECISA FAZER:

Por meio do Programa Sanear-DF, mais de 200 homens e 130 veículos estão 
nas ruas, todos os dias, removendo lixo e entulho, lavando áreas públicas e 

pulverizando saneantes e inseticidas.

O GDF também faz o monitoramento de residências, instalando armadilhas 
e checando os possíveis focos do mosquito.

Além disso, o GDF comprou produtos e insumos e capacitou centenas 
de novos servidores para reforçar as equipes de combate à dengue.

De uns anos pra cá, o mosquito da dengue também passou a ser relacionado com doenças como a zika, a chikungunya e a 
febre amarela. É um inseto mortal capaz de infectar até 300 pessoas durante o seu curto ciclo de vida. Mas pouco adianta o 
GDF investir no combate ao mosquito se você não colaborar. Na guerra contra a dengue, o soldado mais importante é você.

Mais
informações, 
baixe o app da 
Agência Brasília.

Lave as mãos
com frequência. Use álcool gel. Use máscara, 

é obrigatório.
Evite
aglomerações.
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JOEL ALVES

GUARÁ VIVO

CURTA AS RÁPIDAS

O corpo do ex-ditador para-
guaio Alfredo Stroessner, que 
está enterrado em Brasília, 

será exumado para recolhimento 
de material genético em ação de 
investigação de paternidade. A exu-
mação foi autorizada pela 2ª Vara da 
Família do DF, em decisão publicada 
no Diário Oficial da Justiça no dia 17 
de julho.

O autor da ação de paternidade 
com petição de herança é morador 
do Guará, mas pede para não ter 
seu nome divulgado. A exumação de 
Stroessner foi deferida com anuên-
cia de sua única herdeira viva, idosa 
de 74 anos e residente no Paraguai.

Alfredo Stroessner liderou go-

verno autoritário no Paraguai por 
34 anos, de 1954 a 1989. Deixou 
o poder ao ser derrubado por um 
ex-aliado, exilando-se no Brasil, 
onde morreu aos 93 anos, em 2006. 
Ele está enterrado no cemitério 
Camposda Esperança, em Brasília.

Documentos públicos reve-
lam que a ditatura comandada por 
Stroessner perseguiu adversários 
políticos. O ex-ditador é acusado 
de mandar matar 423 pessoas e 
mandar torturar outras 19 mil. Em 
2019, foi elogiado pelo presidente 
Jair Bolsonaro ao empossar o dire-
tor-geral da usina Itaipu-Binacional, 
em Foz do Iguaçu, na tríplice divisa 
com Argentina e Paraguai.

Morador do Guará, possível herdeiro de 
ex-ditador paraguaio Alfredo Stroessner, 
consegue exumação do corpo 

Exumação de ditador 
paraguaio pode 
beneficiar guaraense A longa espera pela vacina

 Nunca uma vacina foi tão esperada. A corrida frenética, além 
da  cura há uma disputa milionária.  Laboratórios do mundo inteiro 
estão numa luta frenética con-tra o tempo para produzir primeiro 
a vacina e ter lucros milionários e inimaginá-veis.  Há uma disputa 
entre nações também. A China que produziu o vírus quer também 
produzir a cura, mas tem uma disputa com a Inglaterra e vários 
outros pretendentes. Este vírus já produziu outros pretendentes a 
milionários, as pro-duções de insumos para os hospitais já fizerem 
muitos perderem a cabeça como alguns prefeitos e governadores 
que, movidos pela ganância, superfaturaram até máscaras. Que 
venha a vacina e resolva o problema o mais rápido possí-vel.                                                      

 

Empréstimos facilitados,  
mas cuidado!  

O Governo flexibilizou uma série de regras para os aposentados 
e pensio-nistas do INSS. Bancos e fundos de pensão, por exemplo, 
darão um prazo de até 90 dias para o pagamento da primeira 
parcela. Os juros de consig-nados para este público está em 24 
% ao ano, um dos mais baixos do mercado, mas existe o risco do 
endividamento e só devem ser procura-dos em último caso.

-  MORREU O PALHAÇO  
Será sentida a falta do 

palhaço Pirulito que 
escolheu levar a alegria 

para todos.  

- BRASILEIROS NA PRODUÇÃO DA VACINA – O médico infectologista 
Pedro Folegatti é um dos cientistas do Instituto Edward Jenner, 
na Universidade de Oxford que está ajudando a produzir a vacina 
inglesa contra o cononavirus.

-PERGUNTA QUE NÃO QUER CALAR    - Com UTIs lotadas, justifica 
gastar mais de R$ 2 bilhões com a campanha eleitoral?   

-ESTÃO CHEGANDO AS FLORES – Indiferente aos sofrimentos 
dos homens a natureza anuncia a chegada das flores dos Ipês, 
mangueiras, e várias fruteiras que primeiro mandam as flores que 
viram frutos e que vão nos alimentar mais na frente.



DIA FIAT    

PREÇO VÁLIDO COM USADO NA TROCA.

FIAT TORO FLEX 2019/2020 MANUAL VERMELHA COLORADO COM AR-CONDICIONADO, DIREÇÃO ELÉTRICA E VIDROS E TRAVAS ELÉTRICAS, POR APENAS R$ 69.990,00 À VISTA. 
CONDIÇÃO VÁLIDA COM VEÍCULO USADO NA TROCA (ACIMA DE R$ 20.000,00) PARA VALIDAÇÃO DO BÔNUS DA MONTADORA. OFERTA NÃO CUMULATIVA COM AS DEMAIS 
ANUNCIADAS PELA BALI E FIAT. PROMOÇÃO VÁLIDA ATÉ O DIA 07/12/2019.

R$ 69.990,00

TORO FLEX  
COMPLETÃO

3362.6230 
SIA TRECHO 3 NOROESTE/SAAN

3213.7800
CIDADE DO AUTOMÓVEL 

3363.9099
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NOSSO Café
Apenas  R$8,99

www.paodourado.com.br
@paradiapaodourado

O Conselho de Cultura do Distrito 
convocou eleições para a esco-
lha de conselheiros regionais, 

incluindo o Conselho de Cultura do 
Guará. O edital foi publicado nesta sex-
ta-feira (17 de julho), no Diário Oficial 
do Distrito Federal, pela Secretaria de 
Cultura. O certame prevê que as ins-
crições e o processo de seleção para o 
Colegiado sejam feitos de modo on-line.

O edital foi motivado pela obrigato-
riedade da realização das eleições neste 
ano, conforme determina a Lei Orgânica 
do Distrito Federal (LOC). Diante dis-
so, devido às limitações impostas pela 
pandemia, os membros do CCDF se mo-
bilizaram para que o processo seja di-
nâmico e simplificado, desde os recur-
sos até as habilitações dos candidatos 
selecionados.

 
LOC

Com período de inscrições que se 
estende até 17 de agosto, o processo, 
deliberado junto ao CCDF, foi espe-
cialmente desenvolvido para atendi-
mento às premissas de participação 
social, cumprindo os princípios jurí-
dicos e administrativos exigidos pela 
LOC. Nesse sentido, o Conselho de 
Cultura atuou em esforço para que os 
agentes culturais de todas as Regiões 
Administrativas do DF possam parti-
cipar do processo de seleção do novo 
Colegiado, propondo, assim, a formu-
lação de novas políticas públicas para 
o setor.

Presidente do Conselho de Cultura 
do DF, Wellington Abreu, defende que 

todas as Regiões Administrativas do 
Distrito Federal precisam ser envolvi-
das no processo, principalmente para 
promover a força dos multiplicadores 
de informação e sensibilizar os artis-
tas que têm perfil e interesse em se 
candidatar à função de Conselheiro 
Regional de Cultura. “Chegou a hora 
de definir quem fala, delibera, defende 
e luta pela identidade cultural da sua 
região no Sistema de Arte e Cultura do 
DF, em um formato inédito e de cons-
trução coletiva”, completou.

 

QUEM PODE PARTICIPAR?
O Colegiado é composto por nove 

membros, em que oito são represen-
tantes da sociedade civil com atuação 
na área cultural e um que atue como 
líder comunitário de cultura. Para con-
correr às vagas, os interessados preci-
sam comprovar atuação por meio da 
apresentação de currículo e portfólio.

Não poderão se inscrever agentes 
culturais que exerçam cargos efetivos 
ou de livre nomeação e exoneração 
na Secretaria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa, ou em qualquer 
Administração Regional do Distrito 
Federal. Também está impedido de 
participar o servidor ocupante de car-
go de livre nomeação e exoneração em 
gabinetes parlamentares e de lideran-
ças partidárias.

As eleições serão realizadas pela 
internet e estão previstas para ocor-
rer entre os dias 21 de setembro a 2 
de outubro de 2020, nas Regiões e 
Macrorregiões Administrativas.

Inscrições abertas 
para candidatos 
a conselheiro de 
cultura do Guará

Pirata do 
Espaço lança 
clipe sobre a 
quarentena
Na sexta-feira da semana 

passada, dia 17, foi lança-
do o videoclipe da banda 

Pirata do Espaço, com a partici-
pação da paquita Cátia Paganote. 
O clipe está no canal da banda no 
Instagram: @piratadoespaco. O 
clipe foi gravado sem ninguém 
precisar sair de casa. Com a di-
reção de Péterson Paim, líder da 
banda, que também é cineasta, 
os ambientes foram montados 
na casa do diretor e também 
na casa de Cátia e nas casas de 
cada integrante da banda re-
cém-formada - Rômulo Garcina, 
nos teclados; Thiago Marques, 
na guitarra; Thaís Marques, no 
contra-baixo; e Márcio Negretty, 
na bateria.

O Pirata prepara lançamento 
de um álbum com várias nuan-
ces do Rock, destacando a pega-
da pop e a influência oitentista 
e de Raul Seixas, além de refe-
rências aos Beatles e à Jovem 
Guarda. Não falta no álbum tam-
bém um reggae e até um rock 
bem-humorado misturado com 
pagode e funk. Aliás o humor é 
uma das marcas da banda, que 
trafega entre o romântico e o 

protesto. O videoclipe é da mú-
sica “Apocalipse não tá só no ci-
nema”, composta por Péterson 
Paim, que trata, com toques 
de humor, da impossibilidade 
dos romances acontecerem em 
tempos de pandemia, passando 
por citações de músicas e filmes 
acerca do tema ‘fim do mun-
do. Ivanzinho DeuSamba, que 
participou como instrumen-
tista e um dos produtores na 
música “Fã Químico”, cujo clipe 
desencadeou até processos 
para Péterson, foi o produtor 
da música sobre a quarentena, 
fazendo a parte instrumental. 
A música foi gravada também 
com cada um em sua casa –  o 
Pirata gravou a voz em casa 
e enviou para a mixagem de 
Ivan. O lançamento teve ótima 
interação e visualizações, mas 
o clipe foi apagado por uma fa-
lha no Instagram ou um ataque 
hacker após 12 horas. Foi cha-
to perder todo o engajamento, 
mas recomeçamos e postamos 
de novo. Outras informações, 
clipes e links para músicas da 
banda estão disponíveis em  
www.piratadoespaco.com.
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UMAS E OUTRAS PROFESSOR 
KLECIUS

MAIS UM DA COLÔNIA PIAUIENSE 
NO GDF 

Um ex-prefeito de uma cidade do 
Piauí foi nomeado Superintendente 
de Saúde da região Sudoeste 
(Taguatinga, Samambaia e Recanto 
das Emas) pelo governador Ibaneis 
Rocha. E é mais um da colônia. No 
entanto, o Ministério Público está 
questionando a sua indicação, pois 
o mesmo foi prefeito de Uruçuí 
(PI) e como suas contas não foram 
aprovadas, foi multado e inabilita-
do para exercer cargo em comissão 
na Administração Pública.  Senhor 
Governador, vamos escolher melhor 
os piauienses!  Lá tem muita gente 
boa... Este não é o primeiro que dá 
problema na hora de assumir. Nós, 
piauienses, não estamos gostando 
desta história (ou fama?) !!!!  

VAMOS VENCER O CORONAVIRUS 
No início desta pandemia, o go-

vernador do DF era só orgulho! Foi 
o primeiro governador a tomar pro-
vidências para combater o tal do ví-
rus. Fez várias promessas para ficar-
mos livres da Covid-19. Prometeu a 
construção de 04 hospitais de cam-
panha, testagem em massa, etc.  Saiu 
na frente de todos outros governa-
dores.  No entanto, agora, estamos 
ficando para trás, pois as promes-
sas não foram cumpridas e todos os 
dias só estamos vendo reclamações 
dos familiares e a eminência de um 
colapso no nosso sistema de saúde. 
Mas temos certeza que vamos ven-
cer mais esta! Só esperamos que os 
governantes cumpram as suas pro-
messas e, aí sim, tudo será resolvido.

CORONAVIRUS CHEGA, 
HOSPITAIS DE CAMPANHA NÃO  

Os infectados pelo vírus conti-
nuam na expectativa da construção 
dos hospitais prometidos. Nesta se-
mana, foi inaugurado a metade de 
um na PM.  Fazia parte da promessa. 
Vamos torcer para acabar logo esta 
pandemia, pois tudo indica que os 
tais hospitais de campanha não vão 
chegar mesmo!  Mas somos FORTES! 

PAIS NÃO QUEREM ARRISCAR 
SEUS FILHOS  

Contra esta anunciada volta às 
aulas presenciais, estão os pais que 
não aceitam levar seus filhos às es-
colas, pois acham (o que concorda-
mos) que é um risco a presença de 
crianças e jovens nas escolas, saben-
do-se que cada dia aumenta a cir-
culação e infecção aqui no Distrito 

Federal. 

MPT, SINPROEP E ASPA CONTRA 
A VOLTA ÀS AULAS  

O Ministério Público do Trabalho 
recomendou ao GDF que a volta das 
aulas presenciais seja unificada e, 
portanto, que as escolas públicas 
e particulares retornem no mes-
mo dia. E agora não é o momento. 
Preliminarmente a referência é o dia 
de retorno das escolas públicas se até 
lá as condições forem satisfatórias. 
O MPT é acompanhado neste proje-
to pelo SINPROEP-DF (Sindicato dos 
Professores de Escolas Particulares) 
e pela ASPA (Associação de Pais e 
Alunos). Todos estão preocupados 
com as condições de segurança sa-
nitária dos alunos. 

MESMO AUTORIZADAS ALGUMAS 
ESCOLAS NÃO REABREM  

Algumas escolas particulares de 
Brasília não retornarão às aulas nes-
te dia 27 de julho.  A informação é do 
Sinproep.  Os pais e o sindicato estão 
preocupados com a saúde dos estu-
dantes e professores. 

ESCOLAS VOLTAM SEM 
TESTAGEM  

Muitas escolas (principalmen-
te as pequenas) voltarão a minis-
trar aulas presenciais sem a testa-
gem dos professores e servidores.  
Muitos, para se protegerem, são 
obrigados a fazerem os exames 
por conta própria. É LOUCURA... 
LOUCURA!!!

SINDICATO PRIORIZA A VIDA  
“A PRIORIDADE DO SINPROEP-

DF, NO MOMENTO, É PRIORIZAR 
A VIDA EM DETRIMENTO DO 
MERCADO”, diz Rodrigo Pereira 
de Paula, diretor do Sindicato dos 
Professores de Escolas Particulares 
do DF e ex-presidente.  

PARA FEIRA TEM DINHEIRO, 
PARA ÁREAS ESPORTIVAS...  
NÃO!   

Estranho!!!  Dizem que a maioria 
dos feirantes não pagam as taxas de 
permissionário das bancas de nos-
sa feira. No entanto, o governo tem 
verba para reforma do local. Agora, 
para reformas e manutenção das 
nossas áreas esportivas, NÃO!  Pois 
é... E aí acham que a melhor solução 
é COMERCIALIZAR os locais de es-
porte e transformá-los em comércio. 
É duro ter que agüentar essa idéia...

A bola da vez
Volta e meia aqui no Guará a notícia que vão reformar a Feira do Guará 

ganha as redes sociais, rodas de discussão e nada da coisa acontecer.
A Feira do Guará é emblemática, merece realmente um tratamento 

diferenciado, mas por trás de tudo isso existem problemas que precisam 
ser sanados ou cairemos naquela famosa reforma feita a algum tempo 
atrás onde dizem que foram gastos a bagatela de 1,5 milhão.

Na verdade fizeram uma maquiagem, como sempre, isso é muito 
comum por essas bandas e quem conhece sabe do que falo, pois nada 
justifica o preço absurdo pago na época, sem terem realmente melhorado 
qualquer coisa, pior do que maquiagem em prostituta barata.

Muitos vão fazer aquele biquinho de indignação, o que é muito comum 
no Guará, mas esses desmandos acontecem sempre com a conivência ou 
omissão de quem deveria ser mais rígido e transparente na aplicação de 
verba pública.

Agora mesmo estão apresentando como projeto, que de tão mal feito 
está parecendo um croqui feito por algum aprendiz de arquitetura, para 
essa elaboração de projetos, estão pagando a bagatela de R$ 750 mil 
reais, parece brincadeira.

Não é brincadeira não, essa turma gosta de fazer o contribuinte de 
besta, fazem isso na maior cara de pau querendo que todos aceitem 
calados que nos enfiem goela baixo essas invenções malucas em que 
nada vai melhorar a situação caótica da feira.

Hoje por lá o que mais se vê é o famoso puxadinho fora dos limites de 
cada box, sem contar com o segundo andar de alguns, construídos com a 
providencial omissão da Administração do Guará, responsável pelo bem 
público sob sua responsabilidade.

O contribuinte espera uma explicação plausível desse acinte, está 
passando da hora do Guará entrar nos eixos ou nada vai melhorar.

Vamos ficar de olho!

Aquartelados
Depois que um ministro do STF fez duras críticas aos milicos 

aquartelados no governo, a coisa não foi bem digerida pela turma que 
se acha dona do país, foi chilique pra todo lado, parecia que uma guerra 
estava prestes a começar.

Não gosto muito do tal ministro, mas tive que concordar com 
a quantidade de militares aboletadas nos gabinetes dos diversos 
ministérios, principalmente no Ministério da Saúde onde sem conhecer 
a área ficam batendo cabeças iguais barata tonta, sem saber realmente o 
que fazer durante a pandemia.

O pior de tudo foi ouvir dos mesmos a exigência de uma retratação, 
pois sentiam-se ofendidos por alguém ter acertado nas críticas, que estão 
mais que fundamentadas para o que hoje ocorre no país diante dessa 
grave crise.

Sem querer polemizar muito, a grande verdade é que esse governo até 
hoje não disse ou não sabe a que veio, pois até agora não tiveram como 
justificar um golpe que os eternizariam no trono.

Enquanto isso vemos a destruição gradativa da Amazônia, coisa que 
já tem chamado a atenção da comunidade mundial, nas barbas desses 
bravos defensores da pátria, apesar de estarem com dinheiro no bolso, 
foram contemplados com privilégios e vantagens, na tal da reforma da 
Previdência, deixando o sacrifício maior para o trabalhador, que sempre 
leva a pior nessa disputa desigual.

Deviam vestir a carapuça, deixar de falar besteiras sempre em tom 
de ameaças mais que manjadas, ao  invés de ameaçar com  a volta de 
um regime que nunca foi bem aceito, fazer um Mea Culpa  aproveitando 
a oportunidade para  pedir perdão ao povo pelos erros homéricos 
cometidos durante a ditadura de 1964,que além das atrocidades 
cometidas sob o manto da impunidade, deixou o país à beira da 
bancarrota, sempre reagindo com truculência quando confrontados.

A temporada de chiliques promete.
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WILDEMIR DEMARTINI
R E S I D E N C I A L

 Melhor localização do Guará II  
QI 33 (próximo à EPGU)

 3 quartos com 114 m²
 1 suíte e 2 semissuítes
 Lazer completo

 UM CLUBE EXCLUSIVO
 Piscinas • Churrasqueiras • Fitness  

Salão de festas • Espaço kids e muito mais

 SEGURANÇA
 Portaria com controle de acesso por biometria 

Circuito interno de TV na garagem, hall principal  
e áreas de lazer • Garagem com portão  
eletrônico • Gerador de emergência
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I N CO R P O R AÇ ÃO ,  CO N ST RU Ç ÃO  E  V E N DA S

61  99944 7819
61  3315 8777

CO N H E Ç A  N O S SA  C E N T R A L  D E  V E N DA S

SRIA QI 33 Lote 2 • GUARÁ II

 APTº TIPO 114 m2

 2 vagas de garagem

 APTº GARDEN 182 m2 a 195 m2

 3 vagas de garagem

 COB. LINEARES 233 m2 
 até 4 vagas de garagem


